
令和 5年度 大阪府立東大阪支援学校 第 1回学校運営協議会議事録 

 

校名 大阪府立東大阪支援学校 

校長名 藤野 洋子 

 

開催日時 令和 5年 7月 13日（木） 13時 30分～14時 30分 

開催場所 大阪府立東大阪支援学校 １階 会議室 

出席者（委員） 家門 鉄治（会長）、内田 裕子（委員）、森田 実（委員）、中西 良介（委員） 

出席者（学校） 

藤野 洋子（校長）  坂原 夕子（事務長）  遠藤 真美（教頭） 

篠原 秀  （教頭）  坂下 嘉彦（首席）    竹内 瑞代（首席） 

大石 尚志（首席）  豊田 直人（首席）    中野 悠  （指導養護教諭） 

三ノ浦 隆史（小学部主事）  毛利 琴美（中学部主事） 

能口 登志子（高等部普通課程 部主事）  久保 茉由子（高等部生活課程 部代表） 

傍聴者 保護者 2名 

協議資料 下記の議題に関する資料及び意見書 

備考  

 

議題等(次第順） 

(1) 校長挨拶 

(2) 「学校運営協議会」及び「事務局」自己紹介 

(3) 「学校運営協議会会長」の選出 

(4) 「学校運営協議会 実施要項」「学校運営協議会 傍聴に関する要領」の確認 

(5) 本年度の予定 

(6) 本年度「学校経営計画」について 

(7) 意見交換 

(8) 教頭挨拶 

協議内容・承認事項等（校長より内容説明） 

(1) 校長挨拶 

(2) 「学校運営協議会」及び「事務局」自己紹介 

(3) 「学校運営協議会会長」の選出 

・会長に大阪芸術大学 家門様を事務局より推薦し、全員一致で信任。 

(4) 「学校運営協議会 実施要項」「学校運営協議会 傍聴に関する要領」の確認 

・事務局より説明。全員で確認する。 

(5) 本年度の予定 

  ・第 1回 7月 13日、第 2回 12月中旬、第 3回 2月中旬、年間 3回開催予定。 

(6) 本年度「学校経営計画」について 

・昨年度第３回学校運営協議会で承認いただいた「学校経営計画」からフレームを少し修正している。 

 「めざす学校像」および「中期的目標」について、改めて説明を行い、再度、承認をいただいた。 

・「今年度の取組内容」については、４つの柱「①安全安心力の向上」「②授業実践力の向上」「③組織力

の向上」「④発信力の向上」について、１学期の取組の様子を写真や動画で見ていただきながら、説明。 



(7) 意見交換 

・下欄に掲載 

(8) 教頭挨拶 

委員からの意見の概要 

 ここ数年の児童生徒数の増減について質問があり、「微増」傾向と回答。 

 「学校経営計画」４つの柱の１番「安全安心な校内体制構築の実現」の（２）「心身の健康を守る教育」の

部分で、今回、健康教育の動画コンテンツ（体操）の取り組みについて、実際の運動の内容を見せていただ

いた。子どもたちが楽しく体操できる取り組みだと感心しながら映像を見せてもらった。 

 この体操動画コンテンツの QR コードを子どもたちがタブレットで読み取って使う時間帯は、いつの時間帯

か？との質問があった。 

 自立活動等の授業やお昼休みの時間等、いつでも利用が可能。 

 「安心安全な校内体制」のため、医療的ケアのある児童生徒のカニューレ抜去が起こったときの「緊急対応

シミュレーション」の様子を写真で見せていただき、よくわかった。このような練習は大事なことだと思う。実際

に今年度、気管カニューレの抜去はあったか。また、その時は、看護師が再挿入できるのか。不測の事態でも

対応できるのか。 

 1 学期に 1 度、カニューレ抜去対応を行った。医師からの指示書どおり、看護師が再挿入を行い、そ

の後、病院で医師に確認していただいた。事前に主治医訪問等で手技確認を行う等、緊急時の対応

も準備できている。不測の事態にも対応できるように「緊急対応シミュレーション」を定期的に行うこと

で、看護師だけでなく担任団も気づきを共有し、改善を進めて準備を行っている。 

 東大阪市では、「教育と福祉」の連携会議を行い、「教育と福祉の連携の大切さ」に力を入れ始めている。

行き違いがないように、地域の「福祉」とつながるしかけが必要。ぜひ、支援学校と連携をしていきたいと考

えている。 

 学校間交流では、吹奏楽部やラグビー部の生徒とよい交流ができている。 

 「学校経営計画」が、大変わかりやすい。一つひとつの文言が「なるほどな」と感心する。 「好循環な学校作

り」や「好事例を共有する」という観点や「５S＋S の実行」等、参考になる。校長が誇りを持って、よい学校を

作っていこうとする思いが伝わってきた。また、その取組みを学校外へ広げていこうとしていることもよくわか

った。 

 児童生徒の学校での様子を写真や動画で見せていただき、「小さな変化」をしっかりと捉えて子どもたちの

成長を支援している様子に感銘した。 

 「緊急対応シミュレーション」を様々な場面を想定して、学校全体で20回以上行うとのこと、「いざという時」

を考えて、教育活動を行っていることが、すばらしい。 

 保護者として知らなかった学校の取組みを知り、「先生方、すごいな」と保護者を代表して先生方に感謝い

たします。運動会も普通課程と生活課程は別日だったので、今日、生活課程の運動会の様子を見ることが

できてよかったです。 

 働き方改革の取組みが、どのように進んでいくのか、興味がある。ぜひ、その後の進捗状況や達成状況を教

えていただきたい。 

次回の会議日程 

日時 令和 5年 12月 14日（木）予定 

会場 大阪府立東大阪支援学校 １階 会議室 

 


